

158.^a reunión del Consejo Ejecutivo de la OMS

2-7 de febrero de 2026, Ginebra

Punto 10 Atención primaria de salud

El Consejo Internacional de Enfermeras (CIE), que representa a 30 millones de enfermeras en todo el mundo, elogia el liderazgo de la OMS en el avance de las reformas de la atención primaria de salud para lograr la cobertura sanitaria universal y reafirma que las enfermeras y enfermeros son fundamentales para este objetivo. Como el personal de salud más numeroso y con mayor distribución, los profesionales de enfermería refuerzan la atención primaria de salud, garantizan la continuidad del cuidado y abordan las desigualdades en materia de salud.

El CIE destaca la eficacia de los modelos dirigidos por profesionales de enfermería, como las clínicas rurales y los programas comunitarios de salud mental y vacunación, para ampliar el acceso a servicios de alta calidad y rentables. Sin embargo, la falta crónica de inversión en el personal de enfermería limita su alcance e impacto y ralentiza el progreso hacia la cobertura sanitaria universal.

El CIE insta a los Estados miembros a invertir en la creación de un personal de enfermería capacitado para la atención primaria, con condiciones de trabajo dignas, seguridad y protección, oportunidades profesionales, igualdad salarial y medidas para prevenir el agotamiento y los problemas de salud mental relacionados con el trabajo.